

COMMMUNIQUE DE PRESSE

1er octobre 2024

OCTOBRE ROSE Le dépistage du cancer du sein

97% des femmes sont rassurées après avoir passé une mammographie de dépistage. Les cancers précocement détectés (de moins d'un centimètre) **sont tous guéris.**

La mammographie de dépistage du cancer du sein **rassure 97% des femmes** (de 50 à 74 ans) qui y participent. Elle permet de prendre en charge celles qui sont positives avec des traitements moins invasifs.

Pourtant, une femme sur deux, dans la tranche d'âge, ne fait pas de mammographie. C'est pourquoi la FNMR lance trois actions phares pour briser ce plafond de 50%

LE BUS DU SEIN

Il circulera à partir **du 2 octobre dans 13 villes d'Alsace**. Les femmes y seront accueillies par un professionnel de santé radiologique, des représentantes d'associations de patientes, du CRCDC et de la Ligue contre le cancer. Il est équipe d'un mammographe (non opérationnel), d'un négatoscope et d'un buste d'autopalpation. Une vidéo d'une patiente passant une mammographie sera diffusée.

La FNMR a conçu une action pilote avec « le bus du sein » en Alsace. Il est organisé par le Syndicat des Médecins Radiologues d'Alsace. Il est parrainé par l'ARS Grand Est, la CPAM 68, le CRCDC, la Ligue contre le cancer et de nombreuses associations et entreprises du monde de la radiologie.

PAROLES DE FEMMES

Pourquoi une femme sur deux ne se fait pas dépister? C'est la question que la FNMR a posée à des femmes dans le cadre de Focus group. Des femmes de tous les horizons - grandes villes, campagnes, montagne, banlieues - ont pu s'exprimer librement.

Leurs réponses montrent que la communication sur le dépistage n'est pas toujours appropriée, et qu'elle ne répond pas aux freins de la participation.

Un rapport " Paroles de femmes" synthétise ces réflexions. Il sera remis à la ministre de la santé.

Pour télécharger le rapport : https://fnmr.fr/fnmr-20-ans-presse/

20 ANS APRÈS ...Le DÉPISTAGE DU CANCER DU SEIN

En 2004, la France lance à l'échelle nationale le dépistage du cancer du sein.

Initié dès les années 1990 par la FNMR, il est aujourd'hui assuré à 90% par les médecins radiologues libéraux. 20 ans, c'est l'occasion de son évaluation et d'anticiper son avenir avec, notamment, l'appui de l'intelligence artificielle.

Cet ouvrage est composé d'articles écrits par différents acteurs du dépistage organisé : ministre, médecins radiologues, associations de patientes, ...

Enfin, ce modèle du dépistage du cancer du sein ne pourrait-il pas inspirer le dépistage du cancer du poumon ?

Pour télécharger le rapport : https://fnmr.fr/fnmr-20-ans-presse/

Le Dr Jean-Philippe MASSON, Président de la FNMR, se tient à votre disposition pour répondre à vos questions.

Contact presse: info@fnmr.org - 01.53.59.34.07.